

Fecha: 15-02-2026

Medio: El Mercurio de Valparaíso

Supl.: El Mercurio de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: Locatarios destacan avances, pero exigen aún más seguridad para la Avenida Valparaíso

Pág. : 5

Cm2: 687,6

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

11.000

33.000

 No Definida

Locatarios destacan avances, pero exigen aún más seguridad para la Avenida Valparaíso

VIÑA DEL MAR. Carabineros informó 171 detenciones en lo que va de verano en esa calle, pero trabajadores aún ven enfrentamientos y delincuencia.

Daniel Esparza Salfate
daniel.esparza@mercuriovalpo.cl

Según información entregada por Carabineros, 171 personas han sido detenidas en la Avenida Valparaíso de Viña del Mar durante este verano, a través de un total 402 controles preventivos de identidad y vehiculares. Ante esto, locatarios de esta icónica calle de la Ciudad Jardín manifestaron que, si bien estos operativos sí han logrado una disminución de los vendedores ambulantes que repletaban el sector, también existen lugares específicos en que el fenómeno se mantiene.

Sobre estas cifras, el prefecto de Carabineros de Viña del Mar, coronel Jorge Guaita, afirmó que como institución "estamos comprometidos con la ciudadanía y creemos que es muy importante entregar este mensaje".

MENORES DE EDAD

En este contexto, el coronel profundizó en que, de los 171 detenidos, "21 han sido menores de edad, los cuales han sido puestos a disposición de los tribunales en concordancia con las instrucciones del Ministerio Público".

"Como Carabineros estamos desarrollando servicios diferenciados, tanto de personal de control de orden público, personal de Centauro, personal motos tango tango (todo terreno) e infantería (a pie)", afirmó el uniformado, haciendo un llamado además a "no comprar en el comercio informal, mantener con precaución el uso de equipos tecnológicos o celulares en la vía pública".

"Nosotros como carabineros vamos a estar desarrollando servicios diferenciados y nuevas estrategias conjunta-

“Como Carabineros vamos a estar desarrollando estrategias (...) con la finalidad de hacer, para ustedes, un barrio mucho más seguro”.

Coronel Jorge Guaita
Prefecto Carabineros Viña

“Aquí todos los días hay robo de celulares, robo de gargantillas. A la gente ya le da miedo venir acá, ha cambiado mucho la Avenida Valparaíso”.

Trabajadora Av. Valparaíso

“Se ha visto más contingente municipal y de Carabineros (...), pero sigue el grupo que se pone allá en la otra cuadra (cercana a la Plaza Vergara)”.

Locataria Av. Valparaíso

mente con la Municipalidad, con la finalidad de hacer, para ustedes, un barrio mucho más seguro", destacó.

VUELVEN

A pesar de todo esto, algunos de los locatarios de la Avenida Valparaíso afirman que, si bien ha habido avances en materia de seguridad, aún queda trabajo por realizar.

Por ejemplo, una de las trabajadoras de un local de la Avenida Valparaíso cercano a la Plaza Vergara, quien prefirió mantener su anonimato, tiene una opinión similar sobre el tema.



AMBULANTES SIGUEN INSTALÁNDOSE EN SECTORES ESPECÍFICOS DE LA AVENIDA VALPARAÍSO Y SIGUEN PROVOCANDO HECHOS DE VIOLENCIA.

tica "sigue todos los días, y no es tan sólo los vendedores, porque hay problemas de droga también entre medio de los ambulantes".

"Aquí todos los días hay robo de celulares, robo de gargantillas. A la gente ya le da miedo venir acá, ha cambiado mucho la Avenida Valparaíso", afirma la trabajadora, contando, además, que esta semana hubo un enfrentamiento entre ambulantes y personal municipal: "Hubo un show que parecía película, hubo gritos, corrieron a los ambulantes, los perseguía Seguridad Ciudadana en motos, tiraban piedras. Entonces, a cualquier persona le puede llegar sin querer por estar paseando simplemente".

ENFRENTAMIENTOS

Una de las locatarías de Avenida Valparaíso, quien también prefirió mantener su anonimato, tiene una opinión similar sobre el tema.

En su caso, su local se encuentra un poco más alejado de los extremos de la Avenida Valparaíso, y afirmó que se ha visto "más contingente municipal y de carabineros, más seguido, y si resultó, porque no se han puesto tantos ambulantes, por lo menos en esta cuadra; pero sigue si el grupo que se pone allá en la otra cuadra (cercana a la plaza). Ese grupo no lo han podido sacar. De hecho, la semana pasada tam-



ADEMÁS DE AMBULANTES, LOCATARIOS EXIGEN SEGURIDAD POR ROBOS.

bien hubo problemas, llegó carabineros pero no lo han podido sacar".

ROBOS

No obstante, destacó que en su sector "antes se ponían, pasaban carabineros, cruzaban, volvían a cruzar y así se llevaban todo el día. Ahora no tanto en esta cuadra".

Finalmente, una tercera locataria, quien también optó por resguardar su identidad, explicó que, tal como en el sector cercano a la Plaza Vergara, desde "Etcheverri hasta Villanueva y de Quinta a la plaza siempre está lleno de ambulantes. Incluso se han formado hasta peleas con los municipales. Ahí se concentra mucho y son tan descarados que afuera de la farmacia se pone un tipo vendiendo medicamentos".

Añadió que, junto con vendedores, se ven manteles con estafas como "el Pepito paga doble, típico. La gente lo conoce, la semana pasada tam-

Avenida Valparaíso, indicando que "hay un horario que es como de la 13.00 horas hasta las 16.00 horas en que pegan sus famosos lanzazos, incluso agarran la gente saliendo de los mismos locales, o la gente que le compra a los mismos ambulantes, que se ponen a hacer transferencias con el celular en la calle y el ladrón aprovecha la oportunidad. Y sin mencionar que, no son todos los ambulantes, pero hay algunos que sí trabajan con los delincuentes, y eso está pero más que comprobado, hemos visto como detienen a un delincuente y vienen como diez ambulantes a ayudarlo".

FESTIVAL DE VIÑA

Incluso, la locataria afirmó que, a una semana del inicio del Festival de Viña, y estando la Avenida Valparaíso tan cercana a la Quinta Vergara, "debería haber más carabineros por el sector, esperemos que esta semana así sea".

Si bien dijo que las ventas en este sector no se ven incrementadas en gran cantidad por el certamen, espera que "se pueda cuidar a los turistas para que sigan vieniendo. Nosotros mismos, por ejemplo, cuando entra gente, extranjera sobre todo, que vienen con sus cadenas y todo acá, les decimos, 'es de oro, cuidado', para que las guarden y no se las roben".

21

de los detenidos en la Avenida Valparaíso durante este verano son menores de edad.

Agregó que esta problemá-